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平成２７年 第１回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２７年１月２１日（水） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  大場委員長，若度委員，伊藤委員，山田委員，水越教育長 

４ 説明員   檜原教育次長，髙橋学校教育担当次長，田野実教育企画課長， 

阿久津総務担当主幹，神谷学校管理課長，浪花学校教育課長， 

生田地域学校園担当主幹，君島学校健康課長，大竹生涯学習課長， 

増渕中央図書館長，赤石澤文化課長，湯沢スポーツ振興課長， 

大瀧教育センター所長 

５ 書記    田上係長，小林係長，飯島総括主査，大毛主事 

６ 傍聴者   １名 

７ 議題 

 （1）報告事項 

報告第１号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第２号 教育支援者感謝状受賞者決定について 

報告第３号 平成２６年度小・中学校卒業式あいさつ文について 

報告第４号 平成２６年度全国学校給食週間の取組について 

報告第５号 読書推進ガイドブックの発行について 

 

（2）その他 

① うつのみや人づくりフォーラムについて 

② 平成２７年宇都宮市成人式の実施結果について 

③ 平成２６年度第３回社会教育委員の会議結果について 

④  うつのみや地域教育メッセについて 

⑤  宇都宮市民大学（後期講座）の実施状況について 

⑥  文化会館受託事業「プロムナード・コンサート２０１５」について 

⑦  文化会館自主事業「宇都宮ユース邦楽合奏団演奏会」について 

⑧ 美術館企画展「薄久保友司展」について 

⑨ 上河内民俗資料館雛人形展の開催について 

⑩ とびやま企画展の開催について 
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８ 議事の内容 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

若度委員 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

ただいまから，平成２７年第１回宇都宮市教育委員会を開会します。 

 会議録署名委員の指名 伊藤委員，山田委員 

 

 第１８回教育委員会の会議録についてご意見などありますか。 

（特になし，全員了承） 

 

会議録を承認します。 

 

それでは，第１８回の会議録署名委員の若度委員，山田委員署名をお願いし

ます。（会議録に署名） 

 

 

報告第１号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第３号 平成２６年度小・中学校卒業式あいさつ文について 

は，「個人情報が含まれているもの」及び「公開により実施目的が失われる

もの」であるため，非公開としてよろしいでしょうか。 

 

 

（全員賛成） 

 

 

全員賛成ですので，これらにつきましては非公開とし，その他までの案件が

終了したあとに審議いたします。 

  

 

それでは，報告事項から入ります。 

報告第２号 教育支援者感謝状受賞者決定について説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

普段は見えないところで活躍されている方はたくさんいるため，このような

制度により光を当てることはとても良いことである。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第２号を承認いたします。 

 

 

 

 

 

【説明要旨】 

教育支援者感謝状受賞者決定について説明 
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委員長 

 

学校健康課長 

 

 

委員長 

委員長 

学校健康課長 

伊藤委員 

学校健康課長 

 

委員長 

 

 

委員長 

中央図書館長 

 

 

委員長 

伊藤委員 

 

中央図書館長 

伊藤委員 

中央図書館長 

 

伊藤委員 

中央図書館長 

伊藤委員 

中央図書館長 

 

伊藤委員 

 

中央図書館長 

 

委員長 

中央図書館長 

 

 

 

山田委員 

 

報告第４号 平成２６年度全国学校給食週間の取組について説明願いま

す。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

お弁当コンクール大賞作品の販売は今年で何回目となるのか。 

今年で６回目である。 

「ネズミサメ」という種類まで表記する必要はあるのか。 

子どもたちが紹介文も作成している。学校において正確に教えているのだと

思われる。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４号を承認いたします。 

 

報告第５号 読書推進ガイドブックの発行について説明願います。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

工夫がなされており，苦労されたことが感じられる。３年後に再度１万部作

成するのか。 

ご指摘のとおり，３年後にまた１万部作成する予定である。 

１万部作成して，どのように配布していくのか。 

１００部単位で広告主等に配布していく予定であるが，人の多く集まるデパ

ートなど，１００部を超えて配布する場合もある。 

何ヶ所に配布することになるのか。 

１００ヶ所程度を考えている。 

在庫を確保せずに配布してしまうのか。 

３年に１度しか作成できないものであるため，１万部は全て配布し，追加で

欲しい場合にはホームページからダウンロードしていただくこととなる。 

全てを配布してしまっては，３年経たずに見かけなくなってしまうのではな

いか。尐なめに配布し，補充していく形が良いのではないか。 

全てを配布する予定であったが，残りの配布先については，ご意見を参考に

配布部数を検討したい。 

３年後に再度作成するとあるが，この３年には何か意味があるのか。 

今後は子ども向けのガイドブックを作成することを考えており，今回の大人

向けのガイドブックと交互に作成していくことから，３年ごとに設定してい

る。また，印刷業者に版ができていることから，予算の許す限り増刷すること

は可能である。 

高校生以上の方の読書量が減尐してしまっている中，ガイドブックに QR コ

ードを多用するなどの工夫が凝らされており，素晴らしいものである。ただ，

【説明要旨】 

平成２６年度全国学校給食週間の取組について説明 

【説明要旨】 

読書推進ガイドブックの発行について説明 
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中央図書館長 

伊藤委員 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

生涯学習課長 

 

 

委員長 

山田委員 

 

伊藤委員 

若度委員 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

必要な人に見てもらう必要があることから，LINE 等を活用するなど，周知の

工夫もしていってもらいたい。 

MIYATEEN高校生編集委員に LINEを活用していただくことを検討している。 

学校の先生方に配布することも良いのではないか。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第５号を承認いたします。 

 

 

その他（２） 平成２７年宇都宮市成人式の実施結果について説明願いま

す。 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

会場によって異なるのかもしれないが，新成人の誓いの言葉でも「自覚を持

つ」という言葉が聞こえ，とても素晴らしいものであった。 

荒れることもなく，自分たちで運営しており，しっかりしていると感じた。 

非常に人数の多い地区であったにもかかわらず，落ち着いており，静かであ

ると感じた。もう 1つ出席した地区も，運営に支障が出ることもなかった。 

何年も同じ学校に通っていると，地域の方たちと顔なじみになり，毎年お会

いするのが楽しみになっている。 

 その他（２）以外の案件については，資料提供のみとなりますので，後ほど

ご覧ください。 

 

以上で公開できる案件を終了します。 

これからの案件については,非公開の案件のため，傍聴者の方は，ご退席を

お願いいたします。 

 

 

・・・（非公開審議の開始）・・・ 

 

 

報告第１号 教育行政相談の内容と対応について 

⇒ 承認 

 

報告第３号 平成２６年度小・中学校卒業式あいさつ文について 

⇒ 承認 

 

 

 

 

【説明要旨】 

平成２７年宇都宮市成人式の実施結果について説明 
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委員長 

若度委員 

伊藤委員 

山田委員 

教育長 

学校教育課長 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 

他に，委員の皆様などからご意見などあればお願いします。 

 

無いようですので，事務局から何かございますか。 

 

 

 

〔次回教育委員会の開催について〕 

   ○平成２７年２月１８日（水） 午後１時３０分～ 定例会 

                  午後３時３０分～ 委員協議会 

                  午後４時００分～ 委員 deサロン 

 

 

【自由討議】 

宮っ子ステーションコーディネーターとの懇談会について 

【概  要】 

・ 子どもの家は会計が複雑であるが，システムを構築して事務の簡素化や

効率化を図った。一方，放課後子ども教室は会計が単純なため，エクセル

などによる源泉徴収票を作成するシステムを配布して事務の効率化を図

っていきたい。 

・ コーディネーターは国の基準では放課後子ども教室ごとに１人を配置す

ることと定められているが，実情は２，３人で活動している場合も尐なく

ない。報酬の配分はそれぞれの運営委員会に任せ，実態に合わせて柔軟に

対応してもらっているが，ある程度は止むを得ない。 

・ 懇談会では講師がなかなか見つからないという問題点が挙げられたが，

現在，講師リストを全校に配布しているところである。今年度，生涯学習

情報提供システム「マナビス」に人材バンクシステムを新しく導入したと

ころであり，こちらにも登録を進めていきたい。また小中学校での子ども

たちの活動のお手伝いをしている「街の先生」について，学校が独自に登

録者の情報を持っているので，これらとも連携し，様々な取組を合わせな

がら，市全体で情報が共有できるよう支援していく。  

・ 今回の懇談会を通して，自由に意見を交換する機会を設けることが課題

であると感じた。放課後子ども教室では年に２回研修会を行っているが，

今後は自由な意見交換の機会を設けることができるよう工夫していきた

い。 

・ 地区ごとに共通の課題などもあることから，地域学校園を利用し，地域

ごとに意見交換をする機会を増やしていけると良い。 
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署名委員 

 

 

 

署名委員 

 

 

 終了時刻   午後４時００分 

 

 

 

  

                  

 

 

 

                  

 

 


